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ABERTURA- Aos seis dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três às 

quinze horas por meio do link: https://meet.google.com/isd-gogj-xac, foi dado 

início a décima oitava reunião – Décima Quinta Ordinária da Comissão 

Intergestores Regional do Baixo Amazonas (CIR). A reunião foi aberta e 

conduzida pelo Coordenador da CIR Baixo Amazonas, Sr. Aurimar Simões 

Tavares, que saudou a todos com boa tarde, e sob a proteção de Deus, em 

nome do secretário Dr. Anoar agradece a presença de todos, agradece ao 

COSEMS-AM, pelo apoio para a realização desta reunião e na sequência, 

Aurimar inicia a reunião e coloca em votação o ITEM I.À Aprovação da 17ª 

Reunião Ordinária da Comissão Intergestores Regional do Baixo 

Amazonas: Décima Oitava Reunião Ordinária da CIR BAIXO AMAZONAS 

realizada no ano de dois mil e vinte e três, aos seis dias do mês de julho às 

quinze horas. Aurimar indaga se todos os membros estão de acordo com a 

aprovação da devida ATA, não havendo questionamentos, considera-se o item I 

consensuado a aprovação, carecidos a isso, a ata é aprovada. No ponto II de 

Discussões e Pactuações, Aurimar aborda a pauta dois pontos um. (2.1). 

Apresentação e esclarecimentos do Modelo do Planejamento– plano de 

trabalho/execução, pela SEA CAPITAL- SES AM, referente ao Plano 

Estadual de Redução de filas do Amazonas, aprovado via resolução CIB 

009/23 e esclarecimentos em relação as cirurgias que serão pagas aos 

municípios de acordo com o Plano Pactuado e a possibilidade de inclusão 

de novos procedimentos cirúrgicos por município, respeitando os 

procedimentos gerais pactuados no Plano Estadual. Responsável (SES 

AM); Após fazer a leitura da pauta, Aurimar afirma aos secretários que durante o 

festival houve uma mudança na secretaria, pontuando que todos os secretários 

possuem conhecimento do ocorrido sobre o Hospital Vinte e Oito de Agosto a 

qual o secretário Leandro acabou assumindo a direção do mesmo. Por tanto, 

devido ao ocorrido, apenas no dia da presente reunião (06/07/23) foi nomeada a 

secretária da Saúde da Assistência da SES, a secretária Neylane, que sai da 

secretaria de Política e Saúde e assume o cargo da secretaria de assistência da 

SES, por fim as questões serão alinhadas e em breve os secretários serão 

avisados. 



 
(2.2) Esclarecimentos sobre o Cofinanciamento da Atenção Básica, 

resolução CIB - 12/23, em relação a: PRESTAÇÃO DE CONTAS pelos 

municípios e USO DO RECURSO (despesa de Corrente e Capital). 

Responsável (SES AM); Após a leitura da pauta, Aurimar diz que o secretário 

Clerton tem conhecimento sobre a situação que persiste em Manaus e sobre a 

cobrança, mesmo não participando do repasse, essa foi uma pauta que foi 

preciso estar presente reunião da CIR, para abordar o recurso que os municípios 

receberam e a forma de gasto, pois o devido recurso é repassado pelo Estado e 

é destinado a atender a Atenção Básica, porém Aurimar avisa a todos que toda 

informação será repassada via RAG. O secretário Aurimar informa que ainda na 

tarde da presente reunião terá um encontro com a secretária Neylane para que 

na próxima reunião CIR possa esclarecer melhor as pautas dois ponto três até a 

dois ponto sete. Após isso, Aurimar questiona se alguém possui dúvidas e o 

secretário Clerton se manifesta, abordando o assunto sobre o pleito de Manaus 

a qual possui conhecimento sobre tal situação, assim como em relação a 

situação do Relatório de Gestão que se incluem dentro das solicitações de 

esclarecimentos para entender o andamento dos procedimentos cirúrgicos, que 

é uma discussão válida a todos os municípios da regional que conseguem pôr 

em pratica muitos procedimentos que tem suma importância na Região do Baixo 

Amazonas. Nara diz que as devidas pautas foram encaminhadas a Secretaria de 

Execução antes da saída do secretário Leandro, visto que a portaria editada pelo 

Ministério da Saúde apresentou um molde de cirurgia com amplitude, porém o 

molde apresentado pelo Estado limitou as cirurgias, não atendendo todos os 

municípios. Dando ênfase de que Parintins realiza cirurgia ortopédica, 

oftalmológica e todas fazem parte da portaria editada pelo Ministério da Saúde, 

dessa forma, não se sabe por que o estado as limitou. No plano, Parintins 

encaminhou todas as listas de cirurgias que realizam, toda via, percebem que é 

de suma importância, pois é uma demanda que precisa ser discutida. Aurimar 

diz que irá discutir com a secretaria regional do interior e secretaria de 

assistência para combinar como será conduzida futuramente o alinhamento da 

mesma e assim obter resposta, a data será repassada para a devida discussão. 

Aurimar informa que será discutido com a secretária Neylane e secretária de 

regulação Glenda, para dar retorno a todos os secretários da CIR. Clerton diz 

que os secretários ficarão no aguardo.(2.3) Solicitação de Apoio Emergencial 

da SES AM, para os hospitais dos municípios da região de saúde do Baixo 

Amazonas em relação ao Auto índice de crianças e adolescentes com 

síndrome respiratória, registrando altos números de internações na região. 

Ressalta-se nesse Apoio Emergencial solicitado, a importância da 

manutenção dos respirados das unidades hospitalares da região e o 

fortalecimento dos hospitais para dar resposta tem tempo oportuno. 

Responsável (SES AM); Aurimar dá a sugestão de discutir as pautas na 

próxima reunião, em seguida Clerton diz que o pleito feito em março, mas ontem 



 
(05/07/23)  o governador decretou no Amazonas o estado de emergência na 

situação de síndrome respiratória, Clerton diz que os demais municípios 

fortaleceram o atendimento e foi aberto uma ala específica no auditório do 

hospital Jofre Cohen pois a demanda do hospital atende apenas sete leitos, 

onde atualmente possuem dezoito crianças no hospital, o que significa ainda ser 

um número alto, mesmo havendo uma diminuição severa para dezoito, o que 

ainda significa ser o dobro de crianças internadas, devido a isso e foi preciso ter 

o apoio de insumos e profissionais médicos. Em seguida, afirma ainda que a 

discussão deve acontecer sim, toda via deve-se dá abertura aos demais 

secretários para falar sobre o assunto. Aurimar diz que acompanha diariamente 

as informações sobre os municípios, quem coordena esse monitoramento é a 

diretora Jorgete, diretora do departamento e o município de Parintins repassa as 

informações dos dois hospitais, por tanto, as informações que chegam são 

lançadas na planilha de monitoramento. Jorgete diz que é feito o levantamento e 

consolidação desde o início quando se iniciou a síndrome nos municípios e em 

relação a Parintins, percebeu-se que a quantidade de internação tem caído e 

essas informações são repassadas ao secretário Aurimar. Jorgete analisa a 

planilha do dia cinco de julho e Clerton diz que entende o acompanhamento, 

pois os municípios também coordenam esses números, contudo Clerton diz que 

no momento mais crítico de Parintins em relação ao surto, foi feito um pedido de 

ajuda a secretaria do estado mas não tiveram um retorno e só agora que foi 

atingido cinquenta porcento do número crítico das internações de crianças foi 

caindo, tanto que foi solicitado da secretaria do estado leitos adultos para ajudar 

as crianças presentes no hospital que mesmo de forma emergencial não foi 

atendido, porém ocorreu a diminuição gradativa dessa situação. (2.4) 

Esclarecimentos sobre processo de implantação de um tomógrafo no 

município de Parintins, para atender a região de saúde o baixo Amazonas, 

tendo em vista, as necessidades de saúde da população, de forma a 

solucionar agravos dos munícipes. Responsável (SES AM); Aurimar faz os 

devidos agradecimentos aos técnicos que ajudaram o município de Parintins. 

Após isso, Alcinéia pede a palavra e questiona se o tomógrafo de Parintins já 

está ativo, indagando como está funcionando a demanda, Clerton a responde 

dizendo que no período do festival havia necessidade de implantação do 

equipamento, sendo que a empresa que deu o processo de laudagem direcionou 

três técnicos, capacitou a equipe, ocorrendo o funcionamento da mesma 

normalmente. Destacando ainda que não foi feito a entrega do equipamento de 

forma formal, mas está atendendo os pacientes que estão internados no hospital 

Regional Jofre Cohen, de forma que ocorra nesse momento o atendimento 

informal a esses pacientes. Ressalta ainda que os exames estão sendo 

realizados, contudo não está sendo feita a laudagem por precisar da prestação 

do serviço da SEMI que precisa liberar o acesso no sistema ao equipamento 

ativo no município. Por tanto, o exame é realizado, mas não é possível enviá-lo 



 
devido a necessidade da permissão da empresa no acesso, visto que há um 

contrato que está sendo formalizado até a próxima semana. Parintins está 

fazendo um contrato de dezessete mil, sendo um investimento de mil e duzentos 

mensal apenas para realizar o contrato de investimento no equipamento no 

munícipio, fora as manutenções que nesse caso ficam sob responsabilidade do 

estado. Clerton complementa que o município disponibiliza três profissionais 

técnicos que atuam vinte e quatro horas para que o tomógrafo atenda os 

pacientes de internação. Clerton direciona a fala a Alcinéia e diz que é preciso 

articular e organizar a questão, pois no momento apenas os pacientes 

internados no Jofre Cohen recebem esse atendimento, por tanto, deve-se sentar 

e discutir as tomografias ambulatoriais, Alcinéia diz que questionou sobre o 

assunto porque em seu município havia uma paciente que precisava desse 

exame, e expressa sua alegria pelo funcionamento. Aurimar diz eu em nome do 

secretário Anoar, governador do estado do Amazonas e prefeito de Parintins, o 

esforço feito para que usuários recebam esse serviço. Aurimar diz que em 

relação aos servidores pagos pela prefeitura mostra que isso atenderá a 

população que vai precisar do serviço, que é de suma importância. Em seguida, 

Clerton diz que o serviço no município é muito importante no município de 

Parintins, os atendimentos funcionando de forma efetiva ajudariam muito a 

regional do Baixo Amazonas. Clerton ainda parabeniza os investimentos para 

descentralizar os serviços e qualifica-los para o atendimento e melhoria de 

qualidade, pois isso é extremamente importante. Aurimar agradece a Clerton e 

diz que futuramente essas questões estarão melhoradas. (2.5) Solicitação de 

Apoio da SES Am, com Ambulâncias, equipes de saúde e insumos para os 

atendimentos ambulatoriais e de urgência e emergência durante o 56° 

Festival Folclórico de Parintins. Responsável (SESAM); Aurimar informa que 

essa questão já foi resolvia e recebeu o apoio da secretaria do estado. (2.6) 

Situação da prestação de serviços de hemodiálise do Hospital de Parintins 

Jofre Cohen, que encontram-se sem cobertura segundo a empresa de 

manutenção do equipamento de hemodiálise. Responsável (SESAM); 

Jorgete diz que o contrato é o de número zero ,zero, um, barra dois mil e vinte e 

três (001/2023) e está vigente. Clerton pede a palavra e diz que o responsável 

da empresa procurou a Secretária Municipal informando que em quinze dias 

suspenderia o contrato por questões financeiras. Aurimar diz que é um problema 

de questão administrativa, que podem não ter entrado com a prestação de 

conta, sobre a clínica renal Jorgete diz que disseram a ela que foi levantado a 

situação do pagamento e vai passar ao Aurimar para ele repassar ao secretário 

e afirma que a empresa já recebeu pagamentos, mesmo não sendo cem por 

cento o serviço não vai parar, pois estão atentos em relação a paralização dos 

serviços. Clerton diz que agradece o devido esclarecimento, dizendo que se foi 

conseguido o serviço, então é realmente importante não retroceder. Jorgete diz 

que não irá parar por conta de pagamento, é uma situação de secretário para 



 
secretario, ainda mais se tratando de clínica renal e questões de pacientes 

internados. Clerton diz que há a necessidade de continuidade de funcionamento 

do serviço. Aurimar informa que os processos são constantes, principalmente 

em relação aos contratos que estão na Secretaria Estadual de Saúde, 

dissertando ainda que quando a administração pública deixa de lado essas 

situações, acabam incluindo no esquecimento também os serviços e os 

pagamentos, porém afirma que esses pontos estão sendo acompanhados, onde 

os interessados também são empresas, com relação a paralização de 

pagamento afirma que não é verídico. Clerton diz que a maior preocupação é de 

que o serviço continue com atendimento nos municípios. Aurimar diz que vai 

melhorar cem por cento e garante uma resposta rápida da Secretaria do Fundo 

de Saúde, assegurando que resolverá a situação no FES. Clerton agradece a 

atenção e em breve dará a resposta. (2.7) Para Informes: Oficina de Avaliação 

da suficiência quantitativa e qualitativa das ações e serviços de saúde 

tendo como base os parâmetros definidos para as prioridades sanitárias 

pactuadas na MRS (Análise da capacidade instalada dos serviços de 

saúde, Parâmetros, Análise quantitativa) – (Responsável: COSEMS/AM); A 

questão da pauta abordada é a Reunião do PRI, onde a representante do 

COSEMS informa que foi enviado aos municípios o formulário para dá 

informação, Nara diz que Parintins ainda irá preencher pois estavam focados 

nas propostas e enfermagens, mas irá ser preenchida a planilha do PRI, no 

momento ainda não se tem dúvidas respondendo ao COSEMS, Nara diz que os 

municípios receberam solicitação a respeito dos quantitativos dos procedimentos 

e gostaria de saber ser tem algo programado sobre a PPI e que gostaria de 

informações sobre os procedimentos da PPI e se está programado algo de 

revisão da mesma. Aurimar pergunta quem passou o e-mail, Nara diz que foi o 

DAB e Aurimar diz que anotou esses pontos para fazer o alinhamento da SES e 

COSEMS, precisando arranjar o alinhamento das secretarias para que todos 

recebam e entendam as mesmas informações, já que são questões que 

precisam ser trabalhadas coletivamente, pois há um pouco de dificuldade de 

comunicação. Informa que recebeu a informação no dia da presente reunião, em 

seguida, Aurimar diz que irá fazer a discussão com o secretário do estado para 

repassar melhor aos demais secretários. Nara diz que é importante saber se tem 

proposta, Alcinéia diz que Barreirinha já preencheu o questionário faltando 

apenas enviar, referindo-se ao e-mail que ainda não foi visto, no entanto irá 

analisar a situação. Aurimar diz que vai conversar com o representante da 

Secretaria de Políticas e fará um alinhamento com os secretários. Nara diz que é 

de suma importância. Haverá uma conversa com a Carla, coordenadora de 

monitoramento, para repassar aos demais os assuntos abordados. (2.8) Outros. 

A secretária Alcinéia indaga sobre as informações dos eletrocardiogramas no 

seu município e disse que não tem informação da previsão de volta e até o 

momento os serviços estão parados. A sr. Jorgete compartilha que foi celebrado 



 
um contrato de mamografia quando a secretária Viviana ainda fazia parte desse 

quadro e os laudos da empresa já foram solicitados e saiu para vinte municípios, 

inclusive Parintins foi o primeiro município a receber a instalação, Os vinte 

municípios foram contemplados com a possibilidade de se estender o contrato 

aos demais, ao se direcionar ao secretário Aurimar informa sobre a ampliação 

para Raio-X e Eletro e Jorgete diz que Ricardo DETIN conseguiu a ampliação 

apenas para o Raio-X e não para eletro, mas antes era só tomografia e 

mamografia, esclarecendo então o assunto da ampliação. Após isso explana que 

na reunião que ocorrerá com a secretária Neylane, onde será abordado a 

questão de agenda e escalação de serviço de laudagem, devido ao fato de 

Parintins possuir o serviço de mamografia, assim como Nhamundá também 

possui, levando em consideração considerando a regional de Baixo Amazonas 

mesmo que não seja contemplada com serviços de laudos, pode ser feito com a 

regional até que todos os munícipios possam ter serviços de laudagem, 

enquanto isso, foi feito um levantamento para priorizar os mamógrafos que estão 

funcionando. O Anoar informa que repassará a decisão tomada na reunião. 

Jorgete diz que Nhamundá e Parintins possuem o laudo que é importante para a 

realização do exame. Alcinéia diz que Barreirinha tem o serviço, mas não a 

laudagem, enquanto isso, pede apoio de Parintins e Nhamundá para o 

atendimento do município enquanto aguardam o serviço. Jorgete diz que devido 

a demanda não ser tão alta é possível o atendimento, Clerton informa a Jociana 

há possibilidade do atendimento ao município a qual a mesma representa, 

Jorgete diz que a questão irá ser resolvida para as questões de instalação. 

Jaciana questiona se ainda há possibilidade da parceria com a UEA para o 

Eletro e receber os acadêmicos e Jorgete diz que não, que será feito um novo 

contrato não sendo mais com a UEA. Nara aproveita o momento inquire sobre a 

laudagem de eletro, se estava ou não incluso no processo licitatório no serviço 

de mamógrafo e tomógrafo, Jorgete diz que não estava e esse contrato pediu 

inclusão de Raio-X e Eletro, mas infelizmente não foi possível inserir o eletro e 

que talvez possa ser incluído nos municípios restantes. Aurimar diz a Nara que 

essa questão vai ser levada ao secretário e que não vê problemas de os 

municípios encaminharem as demandas aos municípios polos. Jorgete agradece 

a atenção e em seguida se despede, concluindo a pauta, após isso, Aurimar 

agradece a presença de todos e finaliza a reunião. 

A seguir a Secretária Executiva desta CIR, pontuou os encaminhamentos 

da reunião: I-Informações de solicitadas em pautas abordando cirurgias 

eletivas; II- Informações da PPI; III- Convocação da diretora da DAB para 

esclarecimentos de informações de pautas SES.  

 

MEMBROS TITULARES: Aurimar Simões (virtual), Clerton Rodrigues Florêncio 



 
(virtual); Franmartony Oliveira Firmo (virtual), Alcineia(virtual), Jociana(virtual). 

Secretária Executiva: Nara Maria Reis Carneiro Koide (virtual), 

CONVIDADOS:Milena Brasil- Assistente Técnica Administrativa da Secretaria 

Executiva da CIR Baixo Amazonas (virtual), Jorgete-COSEMS (virtual). 


